
11/4（土）に開催した「第18回武蔵野はらっぱ祭り」は、無事に終えることができました。

「地域の人たちとつくる、新たな “はらっぱ祭り”」を目標に掲げた今年のはらっぱ祭りですが、

ご参加頂いた皆様方にはどのように感じられましたか？

私たちスタッフは、祭りの当日はもちろん、準備や片付けの日にも、実に多くの方々から

温かい励ましや祭りの再開を喜ぶ声を頂戴し、三年ぶりの祭りを参加者の皆様方と一緒に

楽しむことができたと感じております。

今年の祭りでは、参加者が車で来場できない点をご理解頂き、違法駐車もほとんど

ありませんでした。また、大部分の方がゴミの持ち帰りに御協力を頂いたため、翌日の

片付けの際もゴミが大変少なく、多くをリサイクルにまわすことができました。

一方で、はし、容器（カップ、食器）持参の呼びかけが、もう少し浸透

できればなどの反省点もあります。開催の決定から短い準備期間

だったこともあり、参加された皆さんへの案内が不十分だった点など、

今後は改善していきたいと考えております。

先日、祭りの後で皆様方から寄せられた今回の

祭りへの率直なご意見やご感想を踏まえ、反省会を

行いました。来年以降も地域の皆さんにも御協力を

頂きまして、はらっぱ祭りを開催していきたいと考えております。

より良い祭りを目指すべく、皆様方の声をお寄せ頂ければ

幸いです（祭りスタッフも引き続き募集中！）。

最後になりましたが、はらっぱ祭りを温かく

見守ってくださった地域の方々、ご支援

いただいた皆様方に、この場をお借りして

改めて厚く御礼申し上げます。

ありがとうございました。

「第18回武蔵野はらっぱ祭り」を終えて
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出店者のコメントより

『三年ぶり、１日限り（縮小版）』でしたが、思っ

た程さみしくなく、ゆるりとした空気が流れ、とて

も温かい時間を過ごせました。再開にあたっては、

本部の方々の度重なる会議や、地域・役所との交渉

のおかげだと思います。本当にありがとうございま

す。来年も是非参加したいと思っていますが、出店

する側、遊びに来る人達にももっとこのおまつりの

趣旨を理解してもらえたらいいのにな～…私にとっ

てのはらっぱまつりは『はらっぱを楽しむ会』だっ

たんだな～、と実感した一日でした。

（模擬店参加　わかば屋　若林）

初めての「はらっぱ祭り」。リヤカーで到着して、

みんなのゆるりとした雰囲気に驚きました。落ち葉

の中での、屋台の準備に、テンションがゆるやかに

上がり、「気持ちいいなあ。音楽いいなあ」（冒頭

のアンジュリーさんのマイクに、今日この場所に立

っていることに身の引きしまる思いがした）。と思

っている内に、人の数がだんだん増えて、増えて。

一番、「このお祭り、すごい！」と思ったのは、マ

イカップがとても多かったこと。マイカップではな

い人も、出茶屋の用意した陶器のカップをご指定く

ださり、全部きちんと戻ってきました。使用した紙

コップは、一日を通じて、４つくらいだったでしょ

うか。そして、私が考えていたより、地域の方が多

かった印象です。ご近所の方の「今年は一日だけな

んだよねー。」とか、「お店、これだけなのー？」

というような声も聞きました。また、2年ブランク

が空いた事も大きいと思いますが、「噂は聞いてい

たけど、初めて！」という人も多かったです。そし

て、初参加だという人もみんな、とても楽しそうに

していました。

小さな子どもたちはとくに、歌ったり踊ったりはし

ゃぎまくってました。出茶屋のお客さんで、1歳半

の子がいるのですが、あんなに楽しそうな様子は初

めて見たように思います。後日、はらっぱに来て　

くれた方々に話を聞くと、みんな小さな色んなこと

を、（「バームクーヘンやってた！」とか。「口琴

買った！」とか）それぞれ楽しんでいて、長居をし

て気持ちよくすごしていたのだと思います。ただ、

食べ物が少ない！という声を多く聞きました。みん

なお腹空いていたようです。会場に一番近い女子ト

イレも、最後までつまることなく、きれいに気持ち

よく使う事ができました。それにしても、最後のに

わか雨は強烈でしたね。雨の中も、バンドの演奏が

終わらなかったこと、よかったです。スタッフのみ

なさま、準備から片付けまで本当にお疲れさまでし

た。来年も、地域を巻き込んだ「武蔵野はらっぱ祭

り」が開催できるよう、できるかぎり協力して行き

たいと思います。どうぞよろしくお願いします。

（模擬店参加　珈琲屋台 出茶屋　鶴巻麻由子）

すばらしいはらっぱ祭りでしたね。とてもいい雰囲

気でいした。久しぶりにしては落ち着いてみんなく

つろいでいましたね。本当に再開できてうれしかっ

たです。みなさんのご努力に感謝します。やはりは

らっぱには祭りがなくてはね。この地に根ざし、自

然に謙虚になり、みんなで集う喜びを分かち合う伝

統的、恒例的、暮らしに密着した祭りになっていけ

ばいいですね。今を楽しみ、そして明日に希望の湧

く祭りに。私の友人たちもたくさん来ていました。

みんな喜んでいましたね。楽しんでいましたよ。こ

の祭りだからあえる友達もいます。

（参加者　永田朝路）

お疲れ様でした。やっぱりくじら山の秋はこれだよ

ねって声が一杯でした。日本の伝統的なお祭りも元

気が出ていいけれど、ゆるゆるフワフワした雰囲気

のはらっぱ祭りは力が抜けていくような気持ちよさ

がありました。お店もどこも雰囲気のいいおいしい

店でした。どうしたらこのようなお祭りができるの

だろうかと疑問を持つくらいステキなお祭りでし　

た。特設水道も足場に台が組まれていて、ドロドロ

にならないことひとつとっても主催者の配慮を感　

じ、ありがたく思いました。ひさしぶりのあの雰囲

気、またできて本当に良かったです。飲食店が少な

くて、長蛇の列には閉口した人も多いのではないか

な。後日公園管理事務所に寄ったら、今回の規模が

ちょうどいいねえ、こういう感じで、続けばいいん

じゃない。と言ってました。また来年もできるとい

いですね。

（模擬店参加　小金井にプレイパークを作る会）

２年の歳月を乗り越えやっと開催されたはらっぱ祭

り実に感無量です。これも実行委員会の皆様のおか

げと思っております。今日までのご尽力に感謝いた

します。来場者の数も告知もあまりせずにこれだけ

の人々が来てくださり誠に有難いことだとおもいま

す。また、それははらっぱ祭りの再開を待ち望んで

いたということではないでしょうか、実にうれしい

ことだとおもいます。前回に比べて縮小された形で

開催されましたがこれも実行委員会で決定したこと

ですので良いのではないかとおもいます。そして、

来年につながる様な対応が出来ていれば良いとおも

います。今回のバザーや店数については未知な部分

があり難しいところだとおもいますが、全体の流れ

がスム－ズに終わる事が出来れば良いのではないで

しょうか。皆で作りあげていく祭りひとりひとりが

最善の努力をして作りあげていく祭りそれがはらっ

ぱ祭りです。ただ、人によっては日々の重荷となり

楽しい祭りがつらい祭りとなってしまうこともあり

ますのでそのあたりのバランスに注意して祭りをや

っていけたらとおもいます。この度の祭りの開催に

あたり関係各位の皆様有難うございました。

（模擬店参加　メ-アン　中村）
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